
 

令和5年度豊中市PTA連合協議会・第５回役員会 

連Pスローガン「未来に繋ごう、子どもの笑顔と地域の絆」 

 

11月21日（火）19時～教育センター 

 

次第 

（進行：社会教育課） 

１．会長あいさつ                            三間会長 

 

２．各ブロックより報告 

  北東部ブロック                        酒井ブロック長 

  北中部ブロック                        福田ブロック長 

  北西部ブロック                        中村ブロック長 

  東部ブロック                         小笹ブロック長 

  西部ブロック                         隂山ブロック長 

  南部ブロック                        内田副ブロック長 

  副会長会                             谷口委員長 

 

３．教育委員会より報告、質疑応答                    藤原理事 

北村次長 

 

４．議題案件 

   ・大阪府PTA表彰への推薦 

   ・2/3（土）PTA大会（文化芸術センター小ホール）「チラシ・台本」 

    （オープニング決め・司会者決め・表彰者決め） 

   ・庄内さくら学園の見学会の日時候補 

 

５．その他 

   ・役員から質疑応答 

   ・事務局から連絡 

・次回開催日程の確認      月  日（  ）19時～教育センター 

 

６．閉会あいさつ                            会長代行 

 

 



 

豊中市 PTA 連合協議会・第５回役員会 議事概要 

 

開催日時：11月 21日（火）19 時～20時30分 

開催場所：教育センター研修室、オンラインとのハイブリッド形式 

出  席 者：〈豊中市ＰＴＡ連合協議会〉（以下、「連Ｐ」という） 

三間会長（庄内さくら学園）、小笹会長代行（緑地）、 

中村会長代行（大池）、岩田書記（14中）、内田会計（千成）、 

北之坊広報副委員長（原田）、谷口副会長会委員長（北条）、 

中尾副会長会副委員長（庄内さくら学園）、 

隂山生活安全委員長（豊島西）、白石生活安全副委員長（寺内）、 

福田副会長（東豊中）、中村顧問（9中） 

「ズーム参加」 

酒井広報委員長（新田南） 

〈豊中市教育委員会〉 

藤原理事、北村次長兼社会教育課長、島津副主幹、佐々本主査 

 

〇次第 

１．会長あいさつ 

三間会長から、11月7日に市長タウンミーティングを開催し、市長と教育長と連P

役員6人が情報交換した。その中でも、学校予算とPTA予算の住み分けについて話題

に上がり、「PTAの発意ではない物品等の学校への寄贈や購入は必要がない。」と改

めて共通認識できている旨、挨拶があった。 

 

２．各ブロックより報告 

〇福田副会長（北中部ブロック）からの報告 

 ・11月26日に桜塚小で親学習をテーマに研究大会を実施する。 

・熊野田150周年・桜塚小100周年・東豊台50周年の事業が来年度開催される。 

・今年度50周年事業の11中から情報提供。 

・その他、別紙の通り。 

〇岩田書記（北西部ブロック）からの報告 

 ・桜井谷小150周年事業を実施する。 

 ・1月21日にスクールカウンセラーを講師に招いて講演会・テーマ別分科研究大

会を実施する。 

・次年度の役員選出等について情報交換した。 

〇小笹会長代行（東部ブロック）からの報告 

・単P入会の任意性を導入予定の単Pもあり、その内容を意見交換した。 

〇隂山生活安全委員長（西部ブロック）からの報告 

 ・10月28日に盛大にスポーツ大会を実施した。 

・11月18日に克明小で人間関係の構築をテーマの講演と分科会の内容で研究大会

を実施した。 



 

〇内田会計（南部ブロック）からの報告 

・府P表彰の立候補・PTA大会オープニングについて情報共有した。 

・11月26日にスポーツ大会を実施する。 

・庄内さくら学園の制服等について情報共有した。 

〇谷口副会長会委員長からの報告 

・別紙の通り、副会長会アンケートを11月21日から実施中である。 

・情報交換会の開催の希望状況を問い、開催するか否かを検討する。 

 

３．教育委員会より報告、質疑応答 

藤原理事から、学校教育にご理解ご協力いただいていること、PTA活動にご尽力

いただいていることへの御礼があり、以下の事項について報告があった。 

○10月から11月にかけて、オープンスクール等を実施した学校も多く、コロナ禍を

経て、通常の教育活動に戻ってきている。 

○例えば、コロナ禍では縮小していたが、12月には、各中学校区で小中交流会も予

定している。各小学校の６年生が、各中学校へ行き、授業や部活動の見学や交流等

を通して、安心して進学できるよう中学校生活への理解を深めていく。 

○各学校での様々な取組みにより、子どもたちが残りの期間も充実した期間を過ご

せるよう、教育委員会としても学校支援に努めていきたい。 

○一方で、学校では、インフルエンザの流行が収まる気配がなく、日々、多くの学

校で学級休業が発生している。一つの学校で、複数の学年、複数の学級が臨時休業

を行う、という状況がある。これから冬に向け、低気温、低湿度といった本来の流

行に適した環境に近づきつつある。学校でも引き続き感染症対策等を講じていく

が、ご家庭でもお子様の健康管理にご留意頂きたい。 

 

 北村次長から、10月10日の役員会で情報提供された「北条の森」の現地確認につ

いて以下の通り報告があった。 

〇約40年前にPTA・地域・学校が一体となって、運動場南側に約5ｍ×50メートル

の敷地に、自然感いっぱいの子どもの憩いの場になる「北条の森」が設置された。 

〇年月が経て、中高木が茂り過ぎたために安全性が問われ、単Ｐ予算での応急処置

的な剪定等を行ってきたが、抜本的な作業が必要であると確認した。 

〇教育委員会として安全性の確保を取り戻したく、来年度に環境整備する計画を検

討したい。 

 

４．議題案件 

●大阪府PTA表彰への推薦 

  事務局： 

・大阪府PTA協議会の表彰団体（単P）の推薦について説明があり、豊中市連P 

から2～3校の立候補を募り推薦書を提出いただきたい。 

  三間会長： 

・単P活動のモチベーション向上にも繋がるので、周年事業を予定している単P



 

や統廃合の関係で最後の活動になる単P等、奮って立候補いただきたい旨、発

言があった。 

・11中PTA、庄内南小PTA・庄内西小PTAから立候補がある旨、提案され承認さ

れた。 

 

 ●2/3（土）PTA大会（文化芸術センター小ホール）「チラシ・台本」 

  PTA大会の内容の詳細について議論した結果、下記の通り提案があり承認された。 

   〇オープニングは第九中吹奏楽部に依頼し、演奏を行っていただく。 

   〇司会は小笹会長代行、閉会挨拶は中村会長代行が担当する。 

   〇優秀な活動をされた団体に表彰を行う。 

・表彰項目「①単P、②委員会、③イベント、④ブロック、⑤地域ボランティ

ア様をはじめ、子ども達のために関わっているPTA以外の功労者」ごとにブ

ロックから立候補・推薦を募る。次回の役員会までに、事務局に項目ごと1

～3団体を提出する。 

・⓵単Pの1団体は原田小PTAで、ブロックは西部ブロックで決定していて、当

日に事例発表する予定である。 

・⓹については、推薦された全員に感謝状を贈るが、当日は代表者に贈呈。 

 

●庄内さくら学園の見学会の日時 

 三間会長： 

  ・4月に開校した豊中市初の義務教育学校になる庄内さくら学園の見学会を実施

するので、役員をはじめ単P正副会長で希望を募りたい。 

  （1月17日14時～実施、希望者は事務局まで） 

 

５．その他 

●役員から質疑応答 

  三間会長から、学校PTA活動助成金制度を実施しているが、今後、総会等の場で

問う内容であるが、周年事業を行う単Pにお祝い金を贈る制度を計画したい旨、提案

があり承認された。 

 

●事務局から連絡 

  事務局から、以下の通り情報提供があった。 

  〇連P対外役員について、多くが単年度で終了するが、了承いただける場合には、

協議会等の内容によっては委員等を複数年度お願いするものも含まれる。 

  〇豊中市では今年度から宿泊を伴う行事への費用の無償化を行っているが、今後、

その他の保護者負担費の無償化を計画している。この計画が議会での承認を得ら

れた場合、今まで、保護者負担費に併せる形により、単P会費を口座引落しする事

が可能であったが、今後、単P会費のみを学校手続きの中で口座引落しする事に議

論・調整が必要になる。場合によっては、PTA独自で会費を集めてもらわなけれ

ばならなくなるかもしれない。今後、様々なケースについて検討を行いたい。 



 

  〇豊中市教育委員会では、子どもたちの意欲とやる気を引き出し、「創造力」

「ICT活用力」等の資質・能力を育む事を目的とする、「こどもの映像作品コンテ

スト」を実施することの計画をしている。これからは、今まで以上にICTの活用力

が必要になってくると考えられる事から、一人一台タブレット端末を活用できる

機会を作れればと考えている。このコンテスト事業を一層盛り上げるため、市と

連Pとの共催での開催が出来ないかと考えている。 

 三間会長： 

  ・単Pでの会費徴収は、大変困難な作業になり、そのような場合、「単P役員の担

い手不足・単P未加入者の増加」に拍車をかける事になりPTAの弱体化に繋がる。

PTAのOBOGが担っている事が多い地域教育や地域連携のことも踏まえ、引き続

き学校での単P会費徴収をお願いしたい。 

  ・「こどもの映像作品コンテスト」について、今後の詳細を確認の上、共催を前

向きに考えたい。 

 

 ●次回開催日程 

事務局から、次回役員会の開催について提案があり、12月19日（火）19時～教育

センター研修室で「第6回役員会」を開催することとなった。 

 

６．閉会あいさつ 

  小笹会長代行から、地域や学校の秋のPTAイベント等お疲れ様です。PTA大会に向

けて協力し合いたい旨、挨拶があった。 

 



日時：２０２３年１１月１４日

１９：００～

会場：豊中市立熊野田小学校

１．報告事項

１）大阪府ＰＴＡ研究大会における表彰団体（単Ｐ）の立候補について、１１中から立

候補があったことを報告した。豊中市の立候補は当ブロックからはまだ出ていない

ので、立候補をされる場合は11/21までに連絡をいただくよう依頼した。

２．協議事項

１） 北中部ブロック研究大会について

I. 事前準備備品について

① 事前に音響室の鍵を借りておく。（担当：上田会長）

② 参加者用メモ用紙４０枚（担当：上田会長）

③ 呼び名記入用マジック６本（担当：上田会長）

④ テーブル札（担当：矢野徳会長）

⑤ 受付用参加者リスト３部（担当：矢野徳会長）

⑥ 当日配布資料の確認及び準備（担当：矢野徳会長）

⑦ 司会用シナリオ作成→事前に上田会長に要確認（担当：矢野徳会長）

⑧ 呼び名記入用養生テープ１０個（担当：矢野徳会長）

⑨ 参加者用筆記用具（担当：教育委員会）

II. 当日設営について

① 集合時間は８：３０とする。

② 当日は常時開門とする。

③ 昨年設置していた門や会場内に設置する看板はなし

④ 設営内容は以下の通りとし、人員は桜塚ＰＴＡ１０名＋会長１０名で行う。

１．シート敷き（机・ホワイトボード設置スペースのみ）

２．会場用机・椅子配置（椅子は子ども用として１０脚を準備）

３．受付用机・椅子配置（３名分）

４．ホワイトボード設置

５．音響設備の確認

６．各テーブルに養生テープとマジック準備

第五回 ブロック会議



⑤ 会長２名（福永会長・矢野徳会長）は場内誘導やタイムキーパーなどの運営補

助とし、会長８名は参加者とする。

⑥ トイレ誘導案内は当日現地で確認し、必要に応じて対応する。

⑦ テーブル割り当ては６名／テーブル×６テーブルとするが、参加者数が３６名

を超える場合はテーブルを増やし、１テーブルの人数を再度調整する。

＊想定参加者数：３６名／現時点で２６名＋会長８名＝３４名）

＊１テーブル最小４名、最大６名

＊レイアウトは別紙参照（会議後に伴野さんから修正案があったので反映済）

＊

⑧ ９：２０頃から１０：００開会まで駐輪スペースに誘導員を配置する。

（担当：桜塚ＰＴＡ２名／開会後は配置なし）

III.受付について

① 桜塚ＰＴＡ３名が受付担当とする。

② 学校名と名前を聞いてリスト照合し、テーブル札と当日資料（要確認）を渡す。

③ バランスよく配置するため、桜塚ＰＴＡのみ事前に各テーブルに分けて、あと

は来場順で札を渡す。

IV. プログラムについて

① 司会は桜塚ＰＴＡが担当する。

② タイムテーブルは以下の通りとする。

１０：００ 開会及び主催者代表挨拶（福田会長）

１０：０３ 各ＰＴＡ会長紹介（一列に並び、司会者から学校名と名前を紹介）

１０：０５ 開催校校長挨拶（桜塚小学校 学校長）

１０：０８ プログラム開始

１１：２０ プログラム終了及び質疑応答

１１：３０ 閉会挨拶（矢野徳会長or教育委員会）

１２：００ 撤収終了

V. その他について

① 記録用として写真撮影を行うが、参加者の顔が映らないように配慮して撮影す

るため、参加者の事前同意やアナウンスなどはしないこととする。（担当；矢

野徳会長）

② 参加者用の飲料の準備はなし

③ 伴野さんと教育委員会担当者２名は当日９：３０入り（会議後に確認済）



２） 各単Ｐによる協議及び共有内容について

① 福永会長より学校側から要望されている＜スクールキーパー＞という保険プログ

ラムについての情報提供があり、保険の内容としては現在加盟している府や市の

補償よりも手厚くなるが、保険料が高いため現在検討中とのこと（３中が約９０

０名としてスクールキーパーの保険料が３０万円程度＝３３３円／名）

ネットにおける個人情報流出についての補償や学校生活すべてを補償する内容と

なっているため、今後情報を共有していただくこととした。

② １１中の本年度５０周年記念として行った活動内容を共有した。

1. を生徒がデザインし、デザイナーさんが仕上げた５０周年記念でキャラクタ

ー（ゆるキャラ）を作成

2. 通年行っているイレブンフェスタ（１１月１１日）を５０周年記念としてバ

ージョンアップさせたプログラムにした。（体育館でのバンド演奏、１１中

出身の元宝塚の方と１１中吹奏楽部による演奏、同窓会企画など）

3. イレブンフェスタ前日（金曜日）に記念式典を開催

4. 周年事業としての予算は約２００万円程で、ＰＴＡ積み立てや１１中の同窓

会組織からの寄付金

5. クリアファイル、マグカップ、シャーペンを作成

6. ドローンを使っての空撮（予定）

③ 熊野田小の来年１５０周年について準備の進捗状況を共有した。

現在公民分館など地域の団体といっしょに実行委員会を立ち上げて準備を行って

いるとのこと。メインとしては通年開催しているオータムフェスタで、本年度の

開催では本格的なお化け屋敷やキッチンカーなど色々と工夫をして好評だったの

で、来年の周年に向けてバージョンアップをしていく計画である。

④ 桜塚小の来年１００周年について準備の進捗状況を共有した。

すでに４回程実行委員会を開催しており、１年掛けて６つの記念事業を各年代の

ＰＴＡ歴代会長に担当していただいているとのこと。（全体予算は約１６０万円）

1. 過去１０年毎に行っている桜マークを人文字で作った空撮を行い、その写真

を使用したクリアファイルを作成（人文字空撮＋記念品＝約１０万円）

2. 夏祭り（盆踊り）を計画している。これまではなかったか途絶えていたので

復活祭として計画している。

3. メイン事業として聖歌隊や子どもたち、地域の方々、地域内のご家族の方な

どによるパレードの開催を計画しており、パレードが出来る道路などが限ら

れているなど制約が多くあるので、現在関係各所と調整中である。

記念式典も兼ねて開催を計画している。

4. 記念冊子の作成

5. ゆるキャラの製作



6. 寄付事業として校旗の購入

⑤ 東豊台小の来年５０周年について準備の進捗状況を共有した。

準備委員会を１回開催し、次回は学校、地域、ＰＴＡの役割分担を決めていく予

定である。記念事業については、通年開催している地域体育祭、東豊台まつり、

東豊台フェスティバルなどで冠として５０周年記念を付けてバージョンアップさ

せるなどの計画と記念式典の開催、記念品としては１０年前にはなかった熱中症

対策や防災に関連した記念品にしようかと検討中である。

３）次回開催日の確認

   第６回北中部ブロック会長会議 １２月５日（火）１９：３０～ ＠南桜塚小



令和 5 年（2023 年）11 月 21 日 

各学校の PTA 副会長 様 

 

豊中市 PTA 連合協議会 

会長 三間 隆之 

副会長会委員長 谷口 彩子   

 

豊中市 PTA 連合協議会・副会長会アンケートについて 

平素は、豊中市 PTA 連合協議会（以下、連 P とする）の活動にご協力いただき、ありがとうご

ざいます。 

さて、今年度は、コロナの影響によりやらなくなった事業や、3 年ぶりに今年こそ実施する事業

があり、各校新しい PTA の形ができているのではと思います。 

“連 P の副会長会”も、新しい形を模索しており、皆様にアンケートを実施したいと思います。

背景には、現状輪番で連 P 副会長会の委員が廻ってきますが、初めての PTA 役員が自校の PTA

副会長と連 P 副会長会委員長になる事がある、連 P の当番校だと例年以上に役員決めが難航する

ことがある等、皆様を応援する立場の連 P が足枷になる部分がある現状に、皆様のご意見をお聞か

せいただければと思います。 

お手数をおかけしますが、添付しております様式に各校 PTA のご意見を記入いただき、期日ま

でに提出をお願いいたします。 

御多忙のこととは存じますが、ご協力のほどよろしくお願いいたします。 

記 

１．目 的：“本当に必要な”連 P の副会長会を運営するために 

２．対 象：各校の PTA 副会長 

３．回 答：別紙に記入のうえ、令和 5 年（2023 年）12 月 5 日（火）までに豊中市 PTA 連合

協議会の事務局社会教育課まで、メール（PDF 添付）、ＦＡＸ、学校連絡便等で提出

ください。 

       ※メール本文に回答を直接記載していただいても結構です。 

 

 

＜問い合わせ＞ 

豊中市 PTA 連合協議会事務局 社会教育課 

担当：佐々本、田井 

TEL：06-6858-2582 FAX：06-6846-9649 

Mail：shakaikyouiku@city.toyonaka.osaka.jp 

  



 

副会長会アンケート回答票 
 

 

令和 5年（2023年）  月   日 

 

          学校ＰＴＡ 

（回答者：          ）  

 

１．〈連 P副会長会（意見交換会等）の開催について〉  回答番号「       」 
⓵他校の副会長と交流したいので年数回実施してほしい     

⓶年度初めに PTA活動が理解できる様にセミナーを実施してほしい  

⓷グループ LINE等があり、都度気軽に質問できる場があればわざわざ会は開かなくてもよい 

⓸副会長会はなくても良いと思う 

⓹その他、ご意見ありましたらお書きください。 

 

 

 

２．〈連 P副会長会の内容について〉          回答番号「       」 
⓵例年、同様の課題を抱えることが多い為、講師による※セミナー形式※で話を聞く 

②他校の副会長と交流したいので、グループディスカッションをメインにしたい 

③テーマを決めて、自由に発言ができる討論会形式でしたい 

④マニュアル本（の様なもの）があれば副会長会は不要 

⑤その他、ご意見ありましたらお書きください。 

 

                                                                 

※セミナー形式で行う場合※ 

・PTAに入会しない人への対応について 

・次年度の役員決めの方法について 

・他団体（分館・社協・健育・地域協・人権…等々）との関係と充て職について 

・他校との交流（他校の話を聞いてみたい） 

・PTAとして、どんなイベントができるのか 

・予算の使い方について 

・PTAの運営方法について 

概ね、この辺りの話を行う予定です。 

 

 
ご協力ありがとうございました。 

 


